

-- PARLONS FRANCAIS --

Il ne devrait pas être nécessaire de parler de ce sujet. Les grands journaux nous livrent à chaque jour de beaux articles sur nos devoirs envers notre langue maternelle. Tout Canadien-français au coeur bien né devrait se faire un devoir de parler sa langue et devrait développer chez lui une belle fierté légitime pour le verbe français.

Comment se fait-il que tant des nôtres oublient cela? Pourquoi par snobisme ou orgueil verser dans la désagréable habitude de converser entre eux dans une langue étrangère? Croit-on aussi se faire respecter plus par les concitoyens d'autres langues? Illusion!! Il se développe chez la génération montante un goût déplacé pour l'anglais. Souvent nous entendons de petits canadiens-français qui vivent dans un milieu entièrement français parler entre eux en anglais. Résultats funestes du film et des "Comics". Les jeunes ne lisent et n'entendent qu'une langue étrangère à la leur, encore fut-elle bien parlée. Ils grandissent avec l'habitude de parler entre eux dans cette langue et plus tard seront mûrs pour toutes les capitulations telles que mariages mixtes... etc.,

Donnons à nos enfants la fierté de la langue bien parlée. Plus de ces erreurs telles que: "quat'zenfants ou cinq z'enfants, etc." L'Oncle Jean du journal "Le Droit" déplore l'existence d'un si mauvais langage rempli d'anglicisme chez ses petits franco-ontariens. Le goût de la langue, la fierté de la langue se développe sans doute à l'école mais aussi au foyer.

Dans le domaine de la vie commerciale il y a du progrès mais encore beaucoup à faire. Nous tous nous aiderions beaucoup la cause française si nous exigeons d'être servi en français dans les maisons d'affaires. Il ne s'agit pas de partir en bataille il s'agit d'être pleinement ce que nous sommes: canadiens-français. Comme le disait un évêque éminent de l'ouest canadien: "Si nous voulons du français à nous d'en mettre". Si tous les canadiens-français comprenaient cela il y en aurait moins des nôtres qui perdraient la langue et finalement la "foi". C'est un devoir grave et celui qui le dit est nul autre que Monseigneur Hildebrando Antoniutti, délégué apostolique au Canada: "Vous avez une double mission: premièrement la mission de conserver intact votre héritage religieux et national; Deuxièmement la mission de répandre cet héritage. J'ajoute que c'est votre droit de garder votre héritage et votre devoir de le répandre".

Soyons fiers de notre foi et fiers de notre langue maternelle.

FRANCO-ONTARIEN

"Je crois fermement à la chance, car, plus je travaille, plus la chance me favorise."

F. L. E.

Résultat de l'assemblée de Nomination pour les postes d'Officiers au Conseil Municipal, tenue le 30 novembre 1951

Ont été proposé pour le poste de "Reeve" MM. Lorenzo Murphy, Gérard Leblanc et Iréné Quenneville.

Pour "Conseillers":

MM. Gérard Leblanc, Henri Lavoie, Edmond Robidas, François Larcher, Nelson Cholette, George Desjardins, Arsidas Serré, Léopold Séguin et André Tanguay.

Ceux qui acceptèrent la nomination sont les suivants:

Pour "Reeve" M. Lorenzo Murphy.

Pour "Conseillers": MM. Gérard Leblanc, Edmond Robidas, François Larcher et Henri Lavoie.

Félicitations aux officiers de notre Conseil Municipal pour 1952, et - Bon succès.

ASSOCIATION D'EDUCATION

Nous reproduisons ici une lettre de l'Association Canadienne Française d'Education d'Ontario adressée à notre secrétaire local M. Jean-Paul Clément.

"J'ai bien reçu la souscription pour la paroisse de Field et Desaulniers en faveur de l'Association d'Education et l'oeuvre des bourses scolaires. Les membres du Comité Exécutif m'ont prié de vous transmettre, ainsi qu'aux paroissiens et aux sollicitateurs, leurs remerciements sincères pour ce témoignage de confiance.

La générosité des Franco-Ontariens a permis à l'Association de donner, depuis 1945, la somme de \$19,200. en faveur des lauréats et des concurrents du Concours provincial de français. Un autre montant de \$17,770. a été prêté à cinquante candidats qui ont profité des prêts d'honneur, établis à la fin de 1948.

Je vous envoie, ci-inclus, notre reçu au montant de \$236.75 (Ceci ne comprend pas les montants souscrit par les écoles).

Veillez croire, cher Monsieur Clément, à l'expression de notre gratitude".

Bien à vous

Roger Charbonneau

Secrétaire général.

Le président régional, M. L. P. Lévesque de Sturgeon Falls a tenu aussi à faire parvenir à notre secrétaire M. Clément, une lettre d'encouragement dont voici un extrait:

"Félicitations à votre comité, votre dévoué curé et, à tous vos citoyens dévoués qui reconnaissent si bien tout le bien que fait l'Association C. F. d'Education pour la langue et la foi.

N'oubliez pas vos bonnes Filles de la Sagesse ni votre vaillant journal local qui fait honneur à votre belle paroisse."

Votre dévoué,

L.-P. Levesque

Président Rég. A. C. F. d'O.